

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1855 \(18 mai - 10 novembre\) : Espérer la paix](#)[Item](#)[102. Paris, Mardi 25 septembre 1855, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

102. Paris, Mardi 25 septembre 1855, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Alexandre II \(1815-1881 ; empereur de Russie\)](#), [Famille royale \(France\)](#), [Femme \(politique\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Mariage](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Portrait](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1855-09-25

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 4331, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 19

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

102. Paris le 25 septembre 1855

Madame Sébach est revenue hier, mais ne raconte ou ne sait absolument rien. Je la

trouve fort calme, son mari aussi plus de gasconades. Le changement d'itinéraire de mon empereur est un événement. Quand M. m' écrivait le 13 il n'était pas question de cela, & on savait alors Sébastopol. Il me paraît évident que nous resterons en Crimée & que nous nous défendrons. Cela peut durer, & surtout coûter encore beaucoup de monde. Ah mon dieu.

Lady Alice me mande en date de hier que la duchesse d'Orléans part aujourd'hui pour Esenach. Départ un peu brusque car on avait annoncé qu'elle resterait jusqu'au 1er. Le prince de Prusse fait son chemin auprès de la princesse royale. Cela va très bien à Balmoral. Le mariage cependant ne pourra guère se faire.

J'entends de tous côtés faire l'éloge des qualités de cœur de mon empereur mais de l'esprit, personne ne lui en donne. C'est bien dommage. We cannot help it. Moi je crois qu'il a bien des qualités s'accordent qui valent cela. L'amour de la justice et on dit ferme. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 102. Paris, Mardi 25 septembre 1855,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1855-09-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 16/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/6812>

Copier

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationParis (France)

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 25/06/2024 Dernière modification le 14/01/2026

meilleur que l'an.

Lord Lyndhurst vient passer
l'hiver à Paris.
une lettre de favorite. une de son épouse
me voici une des miennes. j'ai écrit à
Marie D'Orléans une visite de la
ville de la reine. elle me répond
lettres à ton ouïe, l'ouïe la reine
à Lady Astor à Londres, elle
et à Lord Clarendon à sa campagne,
à Lord Clarendon à Balaclava
à la reine, qui en a été charmée.
voilà qui est long!

adieu. adieu.

4331
102./. pari le 25 Septembre 1855.

Madame Sébastie est revenue
hier, mais ne saute pas
sait absolument rien. je
la trouvai fort calme, non
mari aussi. plus de passion,
le changement d'atmosphère
à mon Empereur est une
évidente. quand M. Mi-
rovait le 13 il n'était
pas question de cela, et on
savait alors Sevestras.

il ne paraît évident
que cette cause suffisante
que nous avons démontrée.
ela peut durer, et surtout
comme une longue bataille

demander. a la reine.

Lady affirme que maître
avocat de la guilde d'armes
d'ordre pour aujourd'hui
pour l'avenir. expert en
gun-brasserie, car on avait
annoncé qu'il allaient
quitter au 1^{er}.

le prêtre dispense ses
souhaits auprès de la
princesse royale. cela ne
tarra pas à Malmaison. le
marquis apprendant ce
pourrait faire certain
j'entends de tout ceci
faire l'éloge des qualités

de cœur de mon Empereur
mais de l'esprit, personne
n'a tellement de bonnes, c'est bien
dommage. ne cessez
bien il. mais si vous
qui il a bien de qualités
qui valent cela. Depuis
la justice et on dit ferme.
adieu adieu. J.